

## SOCIEDADES CONFEDERADAS - Días de Sesiones

**Amor, Luz y Progreso**, Laguna 1167, Capital.  
1er. Jueves, a las 21 hs., reunión de la C. D.  
Martes a las 21 hs., sesiones medianímicas.  
Sábados a las 21 hs., sesiones de escritura y videncia (alternado).

**Amor y Caridad, Arenales 1467.** — San Fernando, F. C. C. A.,

Miércoles a las 20.30 hs., sesiones de desarrollo medianímico.

Sábado a las 21 hs., sesiones generales.

Nota: el primer sábado se realizará la sesión a las 19 horas.

**Adelante y Progreso**, Humboldt 842.

Lunes, a las 20.30 hs., sesiones de desarrollo medianímico (número limitado de socios).

Jueves, a las 20.30 hs., sesiones para socios en general y visitantes.

**Amor y Ciencia**, Salta 693, Sarandí.

Lunes, a las 20.30 hs., sesiones de desarrollo.

Jueves, a las 20.30 hs., sesiones medianímicas.

2º domingo, a las 19 hs., estudios comentados.

**Amparo, Esperanza y Caridad**, Gral. Venancio Flores 4424, Capital.

Martes y sábados, a las 21 horas, sesiones medianímicas, 1º y 3º Domingos, a las 20 hs., sesiones experimentales.

**Amor y Luz**, El Castex (F. C. S.)

Martes a las 21 hs., sesión de estudios; tres sábados por mes: Sesión de Desarrollo Medianímico.

2º sábado, a las 21 hs., sesión fenomenismo.

**Benjamín Franklin**, Uriarte 2266, Capital.

Jueves, a las 21 hs. sesiones medianímicas.

1er. domingo, reuniones de caridad.

Sábados 1º, 3º y 4º, a las 21 hs., estudios comentados.

2º sábado, a las 21 hs., conferencias públicas.

**Camilo Flammarion**, Avalos 1324, Capital.

Miércoles, a las 21 hs., Escuela espírita y desarrollo de médiums.

Lunes, a las 21 hs., sesiones medianímicas.

Domingos (quincenalmente), reunión del Consejo Directivo.

**Doncella de Orleans**, Tellier 763, Capital.

Martes, a las 19.30 hs., sesiones de desarrollo medianímico.

2º y 4º Jueves, a las 19.30 hs., sesiones experimentales.

3er. domingo, a las 16 hs., sesiones medianímicas.

**El Sendero**, Villegas 968, San Justo.

Martes y jueves, a las 20.30 horas, sesiones medianímicas para socios.

Domingos, a las 16 horas, sesiones medianímicas públicas.

**La Fe**, Garay 2471. U. T. 61, Corrales 2527, Capital.

Lunes 1º y 3º, a las 21 hs., sesiones de desarrollo medianímico.

Jueves, a las 21 hs., sesiones medianímicas.

**Juana de Arco**, Caballito 63, Capital.

Sesiones medianímicas para socios activos, todos los jueves, a las 15 y ½ hs., y los sábados, a las 20 y ½ hs., menos los 2º jueves y 3er. sábado de cada mes.

Sesiones especiales de estudios: el 2º jueves y 3er. sábado, a las 15 ½ y 20 y ½ horas, respectivamente.

Sesiones de desarrollo general: todos los martes, a las 15 y ½ horas.

**José Gutiérrez**, Azcuénaga 75, Avellaneda.

Martes y sábados, a las 20.30 hs., sesiones medianímicas.

**Fe y Caridad**, Arenales 3087, Capital.

Sábados, a las 16 hs., sesiones y conferencias.

Nota: sostiene clases gratuitas de piano, solfeo, guitarra, taquigrafía y labores.

**Victor Hugo**; Azara 422, Capital.

Sesiones generales para socios:

Sábados a las 21 hs., Clases de estudio:

2º y 4º Martes a las 21 hs., Estudios medianímicos: 1º y 3º Martes a las 21 horas.

**Hermanos Unidos**, Cabildo. — F. C. S.

Miércoles, de 14 a 16 hs., lecturas comentadas.

Sábados, a las 20 hs., sesiones medianímicas.

**Hacia el Progreso**, Lobería. — F. C. S.

Los domingos, a las 20 hs., ensayos teóricos (estudios).

Jueves, a las 20 hs., sesiones medianímicas.

Primer domingo, a las 14 hs., conferencias.

**Amor y Constancia**, Trenel. (F. C. O.).

Martes, a las 20.30 hs., sesión de desarrollo.

1er. sábado, a las 20.30 hs., sesión medianímica.

**La Salud**, calle 19, N° 847. — Balcarce, (F. C. S.).

Sábados, sesiones experimentales.

2º y 4º domingo, estudios teóricos.

Primer domingo, asambleas generales.

Tercer domingo, conferencias públicas.

**Luz, Justicia y Caridad**, Dámaso Larrañaga 758, Capital.

Lunes, a las 19 hs., Desarrollo de Escritura y Estudio para la C. D.

Miércoles y últimos Sábados, a las 15 hs., Sesiones Medianímicas.

Todos los Jueves, a las 19 hs., Sesiones Generales de Lectura Comentada.

2º Sábado del mes, a las 15 hs., Reuniones ordinarias de la C. D.

1º y 3º Sábado, a las 15 hs., Reuniones de escuela espírita.

2º Domingos de cada mes, a las 15 horas. (En el Patio-Recreo con juegos infantiles), Conferencias y Reunión de los niños.

NOTA: Sostiene clases gratuitas de Labores, Corte y Confección y Dactilografía.

**Mundo de la Verdad**, Calle 9, N° 413, La Plata, (F. C. S.).

Lunes, a las 17.30 hs., informes de propaganda.

Miércoles, a las 20.30 horas, sesiones de desarrollo y de experimentación.

Sábados, a las 20.30 horas, sesiones medianímicas.

**Sociedad Espiritismo Verdadero**, Rafaela. (F. C. C. A.).

Martes: Conferencias públicas, a las 21 horas.

1er. miércoles: Reunión de señoras para las obras de caridad, a las 21 horas.

Jueves: sesión medianímica, a las 21 horas.

Viernes: reunión de espiritistas para comentar y analizar toda labor espiritual, con preferencia aquellas de orden general, a las 21 horas.

Sábado: sesión medianímica, a las 21 horas.

1er. y 3er. domingo: sesión medianímica y estudios sobre puntos doctrinarios y dirección moral de la sociedad, a las 16 horas.

2º y 4º domingo: sesión medianímica de escritura y videncia para espiritistas, a las 16 hs.

**Amor y Paz**, White 722, Capital.

Martes y viernes: sesiones medianímicas generales, a las 21 horas.

Miércoles: sesiones de desarrollo, a las 16 hs.

**Soc. Espiritista Cultural**, Bca. de Estudios Filosóficos y Morales, Reconquista 269, Tres Arroyos.

Lunes y miércoles: sesiones de psicometría, de 21 a 22.30 horas.

Último jueves de cada mes, reunión de la C. D., a las 21 horas.

Todos los sábados: sesiones libres de lectura comentada, desde las 21 hasta las 22.30 horas.

**Amalia D. Soler**, Jachal 1454, Capital.

Martes y viernes: sesiones, a las 20 horas.

Cuarto domingo de cada mes, sesiones medianímicas, a las 15 horas.



## LA IDEA

REVISTA MENSUAL

Organo Oficial de la Confederación Espiritista Argentina

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: INDEPENDENCIA 1254 - BUENOS AIRES

Año X

Buenos Aires, Junio de 1934

No. 129

"Hay sombras en el mundo pero hay auroras en nuestros corazones".

## EL CONGRESO DE BARCELONA

Los espiritistas del mundo tienen puesta su atención en el próximo Congreso Espiritista Internacional a verificarse en Barcelona, en el mes de Septiembre próximo.

Hay expectativa en el ambiente. Y con justificada razón. La humanidad vive las horas de más intensa inquietud que pueda recordarse en su historia. Las agitaciones populares, el escepticismo general, el espantoso saldo de la última guerra, el hambre, la desesperación, los crímenes y suicidios, son las notas sobresalientes del periodismo. Los cimientos de la sociedad se conmueven, los principios sociales considerados incommovibles, caen estrepitosamente y una intensa corriente renovadora e idealista, trata de abrirse camino, encontrando a su paso los obstáculos que le oponen los intereses creados, la religión católica y todos los conservadores mancomunados y deseosos de mantener el estado actual de cosas.

El Congreso deberá hacer oír su voz y definir posiciones con respecto a los males que aquejan a la humanidad. En el terreno social, afirmará su posición liberal, progresista y renovadora, como corresponde a idealistas que profesan y propagan una doctrina que tiene como base la igualdad, la libertad y la fraternidad, como expusiera magistralmente Allan Kardec en "Obras Póstumas."

No deben olvidar los congresistas por

un solo momento, que la hora actual es de definiciones, que los términos medios son contrarios a las normas explícitas que surgen del ideal que profesamos. Lo vago, o indefinido, no cabe ya en nuestras filas y menos en un Congreso de esta magnitud, cuyas resoluciones deberán ser conocidas por todos los habitantes de la tierra.

Imposible cerrar los ojos ante el ejército de madres harapientas, de niños escuálidos, de hombres prematuramente envejecidos por la horrible situación en que viven, inferior a la de las fieras en su guarida. Imposible también querer, con un criterio simplista, atribuir todo a la ley de causas y efectos. Ya hemos dicho y lo repetiremos cuantas veces sea necesario, que una explicación no es una justificación, por lo que los espiritistas no deberán jamás justificar con su actitud el estado actual de la sociedad.

El apoyo del Congreso a todos los hombres de buena voluntad, a los librepensadores, así como a las doctrinas que buscan el bienestar colectivo, será un imperativo que impondrá la conciencia a cada delegado que conozca su deber.

Esta interpretación de los problemas de actualidad llamará la atención sobre nuestra doctrina, tan vapuleada y manoseada por los que creen, a veces con sobrados motivos, que el espiritismo es una religión de apocados y resignados ante todos los males.

Nota: faltan sociedades que aún no remitieron el detalle.

Es imperiosa la necesidad de hacer oír la voz clara y valiente del Congreso, que al irradiar sobre el mundo despertará muchas conciencias a nuestra causa.

En lo que atañe al espiritismo en su faz interna, el Congreso deberá encarar también con decisión, la renovación de todo lo que es vetusto y contrario al estado actual de progreso. El misticismo, la religión, el curanderismo, deben ser estudiados con sumo interés, para luego despojar el ideal de todo aquello que lo haga aparecer como una religión. No olvidemos jamás que cuanto menos se parezca a una religión más rápida será la infiltración del espiritismo en los pueblos.

La unificación de la acción de las sociedades, la intensificación de la propaganda, la creación de institutos metapsíquicos, la revisión de las obras espiritistas despojándolas de su ropaje religioso, etc., etc., son los puntos esenciales a ser considerados.

Así lo ha entendido la Confederación Espiritista Argentina, la que someterá a la consideración del Congreso, estos puntos capitales. El proyecto enviado a Barcelona, y que hoy comentamos en nuestra revista, es una pieza plena de iniciativas, clara y definida. Consideramos que su estudio y discusión, beneficiará a todos por igual y su aprobación coronaría, no sólo nuestros esfuerzos, sino los de todos aquellos que en el pasado bregaron por la misma causa, pero no encontraron terreno

propicio para llevar a la realidad estos caros sueños del alma.

Debemos sintetizar nuestro pensamiento, así lo hacemos, seguros de encontrar el apoyo de todo los delegados de buena voluntad, luchadores constantes del ideal.

La Confederación Espiritista Argentina, espera del Congreso de Barcelona la aprobación de iniciativas de positivo valor para el espiritismo, de utilidad para la sociedad humana y de evidentes beneficios para la difusión y propagación del ideal.

Sólo en esa forma los congresistas podrán sentir la íntima satisfacción de haber cumplido con el pensamiento de Kardec: "Colocar el espiritismo a la altura de la época".

Pero si desgraciadamente esta asamblea, formada por delegados de todas partes del mundo, enfoca su atención en discusiones de menor cuantía, como: si el espiritismo es o no reencarnacionista, si es cristiano, kardeciano o "geleyano", temas gastados, debatidos hasta el cansancio, el fruto será escaso y sólo nos restará decir: Un Congreso más y un esfuerzo estéril.

¡Pero nó! Tenemos la completa seguridad de que el próximo Congreso dejará una estela de luz que irradiará esplendorosa a todos los rincones del planeta.

Así lo exige la humanidad, así tenemos el deber de ofrecerlo, para ser consecuentes con los postulados básicos del Espiritismo: Ciencia, amor y trabajo.

## El estudio de la Sociología y el Espiritismo

Por Manuel Caro.

Propender al estudio de la Sociología entre los espiritistas, lo considero no solamente útil como elemento de cultura, sino indispensable en el momento actual para encauzar al espiritismo por senderos más seguros que los que hasta ahora ha seguido, inspirándose en conceptos más o menos calcados de los sistemas religiosos.

El estudio de las condiciones de vida en que debemos actuar cuando nos incorporamos a la humanidad del planeta, no puede, ni debe, sernos indiferente.

Es necesario beber en las fuentes de los

pensadores que han investigado las causas de desarmonía y sufrimientos que afectan a los hombres, y los medios que se podrían poner en práctica para aliviar y posiblemente extirpar, muchos males que en la actualidad constituyen verdaderas afrentas para la civilización y el progreso que en ciertas actividades hemos alcanzado.

No nos conformemos, ante los graves problemas que la vida de relación nos presenta, con adormecernos recitando frases como ésta: "Donde el amor impera todas las leyes sobran".

No; dejemos las líricas frases que nos hacen soñar con una humanidad perfecta, para deleite de nuestros espíritus en los momentos plácidos de meditación filosófica.

La realidad cruda de la vida, impone encarar sus problemas con un criterio más positivo.

Mientras actuemos en un mundo dominado por pasiones y odios tan exacerbados como son los que arrastran a la guerra, producen la miseria, conducen al vicio y engendran tantas y tantas calamidades que azotan a la humanidad, no es una actitud inteligente ni moral, abstraerse del gran problema que plantea de inmediato la vida a todos los que debemos actuar en ella.

El estudio de la sociología traerá al campo espiritista nociones claras sobre deberes y derechos naturales que debieran ser

fundamentales en la vida de relación de los pueblos civilizados y que sin embargo no se cumplen ni se respetan, sustituyéndolos con prácticas y conceptos sociales inhumanos, deprimentes para el ser, fomentadores del odio de clases, creadores de injusticias, y causa permanente de males que encadena a los hombres a una vida triste y llena de sufrimientos.

Que se organice el estudio de la Sociología entre los espiritistas, como debe organizarse el estudio de otras ramas del saber, tales como fisiología, psicología, física y otros conocimientos, que, aunque fueran asimilados en forma elemental, darían resultados muy benéficos para una más clara y amplia comprensión del espiritismo por los propios adeptos, y, por consecuencia, traería un mayor progreso del gran ideal que sustentamos.

## EN FAVOR DE LOS NIÑOS

A continuación publicamos el proyecto presentado por los delegados H. Mariotti y S. Bossero, el que esperamos merezca la atención de todos los idealistas y participen en la encuesta que se menciona en el mismo.

Compañeros del C. F.

Un triste y doloroso espectáculo observa el mundo en la época actual.

A nadie escapa que sobre este planeta se cierne una ola de desesperación. Las estadísticas oficiales muestran cada año el aumento del crimen, de los suicidios, de los robos. No podemos negar que el origen de estos males está en la situación económica, en la falta de conocimientos espirituales, en la escasa voluntad que tienen los seres, en las presiones que sufren del ambiente y en las naturales rebeldías que nacen del corazón de los padres, ante el espectáculo del hambre y la miseria en que ven sumergidos a sus hijos.

No somos fatalistas, no profesamos una doctrina estática, no creemos que los males se remedian con una resignación religiosa, ni con una aceptación musulmana de las lacras de la sociedad.

Entendemos que estas tienden a desaparecer en proporción directa a los esfuerzos que se realizan para suprimirlos.

Del cuadro sombrío que presenta el mundo, se destacan algunos hechos que tenemos el deber, ante nuestras conciencias de analizar y ver en que proporción podemos mejorar los mismos, o contrarrestar nefastas influencias.

Queremos recordar, pues lo exige la hora que vivimos, que profesamos un ideal superior, un ideal que nos impone deberes, que nos señala responsabilidades.

Podemos disentir en la interpretación del ideal, podemos estar en desacuerdo en los procedimientos adoptados para su propagación. Todas estas diferencias, bien entendidas, son útiles. Nos proporciona cambio de ideas y de estas la más alta comprensión de la doctrina que profesamos.

Pero estamos seguros que todos estaremos de acuerdo en el asunto que planteamos. Es hoy para nosotros y sin duda también para Vds. de vital importancia. En definitiva venimos a traer al seno de esta Confederación el problema que el siglo actual plantea al niño.

Expondremos los motivos que nos mueve

a llamar la atención de Vds. sobre este aspecto social de la vida colectiva.

Una ola de barbarie ha dejado de saldo la última guerra. Aberraciones, monstruosidades, belicosidad y crimen. Lógica consecuencia de la siembra que gobiernos poco escrupulosos hicieron en los espíritus de los combatientes.

Este ambiente se ha extendido y ha ido a herir a la flor blanca del jardín de los amores: el niño. Poco a poco, llevados por un egoísmo malsano, por una prepotencia injustificada y por su sed de extender poderíos, bienes y comodidades, los poderosos, en el orden económico, han llegado al niño para ejercer con mayor presión y con nuevos procedimientos su influencia, mantenida desde hace siglos e intensificada en estos últimos años.

Exponemos algunos hechos que prueba lo que dejamos expuesto:

En Alemania se militariza a los niños y se les enseña el uso de las armas. En Italia se forman batallones con párvulos. En Rusia se sigue igual procedimiento.

En todos estos países la enseñanza militar se extiende a la mujer.

En Varsovia se da instrucción militar en las escuelas (véase La Prensa del 21|1|34). En nuestro país se le enseña a adoptar posturas militares.

Además se trata de hacer obligatoria la enseñanza del catecismo en muchos países. En algunos de ellos ya es un hecho. En la Argentina se ejerce presión para que los niños escuchen clases dictadas por frailes después del horario habitual.

Preguntamos a nuestros correligionarios si no ha llegado la hora de hacer algo por salvar a la niñez de las pasiones malsanas de los hombres que se dicen conductores de pueblos?

Es necesario o no, que en este sentido hagan algo todas las sociedades espiritistas, teosóficas, masónicas, así como todas las que

sustenten nobles anhelos de fraternidad Universal?

Comprendemos lo limitado de las fuerzas que disponemos. Pero entendemos que aceptar callados este estado de cosas es complicidad con los que ejercen el poder y desde él olvidan los grandes postulados de amor y espiritualidad, guiados solo por sus instintos de conservación o por sus mezquinos intereses.

Por nuestra parte creemos que este asunto es de suma importancia en la época que vivimos.

Proponemos pues, se comience por abrir una encuesta en "La Idea" llamando la atención de las diversas sociedades espiritistas de la República y del exterior, así como caracterizados correligionarios, para ir planteando una acción conjunta. Una vez conocidas estas opiniones y pulsado el ambiente, estudiar la verificación de procedimientos adecuados para hacer llegar a los niños las ideas de paz, amor y fraternidad, que tanto bien proporcionará al hombre y que hará posible la constitución de una sociedad mejor, regida, no por el machete, sino por los grandes postulados que sustentaron los libre pensadores de todas las épocas.

Esperando que este asunto merezca la atención de todos los delegados, saludamos atte.

S. Bossero. H. Mariotti.

#### ENVIAR UN DELEGADO.

Mediante el esfuerzo modesto de todos los correligionarios, constituirá el más alto honor para el Espiritismo de nuestro país.

No lo olvide y concurra a todos los actos que organiza la Confederación Espiritista Argentina.

**NINGUN espiritista debe olvidar el deber del momento: "Ayudar a la C. E. A. para conseguir los fondos destinados al envío de un delegado al Congreso Internacional Espiritista de Barcelona".**

## Proposiciones al Congreso Espiritista Internacional

Por Angel R. Chenlo.

La Comisión de Prensa de la C. E. A. ha tenido la gentileza de solicitarnos la opinión sobre los cinco puntos que más adelante se transcriben. A nuestro juicio cada uno de ellos está inspirado en un corolario de los postulados de la filosofía espírita y que pueden expresarse en la siguiente forma:

### Libertad de pensamiento y de conciencia

4º) Aconsejar a las centrales espiritistas que se adhieran a las resoluciones del Congreso Internacional, la defensa por medio de la prensa, de la tribuna y actos públicos, lo mismo que de los tribunales nacionales, de todas las personas perseguidas o que caigan bajo la sanción de las leyes restrictivas de la libertad, por sostener o propagar los altos ideales de emancipación humana que persiguen las ideologías socialistas y que tienden a transformar el actual régimen social en otro más justo y conforme a los postulados morales del Espiritismo, creando a estos efectos comités de defensa y socorro.

### Solidaridad humana.

5º) Buscar —sin desmedro de la teoría espiritista y sin alterar los principios de su filosofía y su moral— un acercamiento con las demás ideologías, que se inspiren en los mismos propósitos de emancipación y transformación social, para la acción conjunta y solidaria en pro de los elevados ideales humanos.

### Pacifismo internacional.

6º) Combatir por todos los medios a nuestro alcance y de acuerdo con los principios morales del Espiritismo, todo intento de guerra, o las causas inmediatas que puedan provocarlas; como asimismo contrarrestar de palabra y por escrito toda tendencia guerrera.

### Resistencia a la violencia.

7º) En caso de guerra, aconsejar a los espiritistas y no espiritistas a que se nieguen a tomar las armas y aplicar a las na-

ciones beligerantes el boycott y el sabotage y otras medidas de resistencia que hagan cesar la lucha.

### Respeto a la vida.

8º) Proclamar la abolición de la pena de muerte y de los castigos corporales en los países en que ellos existen y combatir toda opinión que tienda a establecerlos.

Libertad de pensamiento y de conciencia solidaridad humana, pacifismo, resistencia a la violencia y respeto a la vida, son corolarios que surgen de los principios básicos de nuestra filosofía y que ningún espiritista dejará de reconocer como propulsores del bien, de la justicia y del progreso social.

Y, sobre ellos, la Confederación Espiritista Argentina ha concentrado formas de acción que presentará como proposiciones a dicho Congreso, llevando, de este modo, una colaboración inteligente y valiosa porque, intenta promover en el mundo espírita una actividad concordante con los problemas graves y difíciles a que se encuentra abocada la humanidad actual.

Para los adeptos de una doctrina metafísica o de una religión es posible que no interesen ninguna de tales cuestiones porque están relacionadas con nuestra *vida presente* y esas doctrinas ponen sus miradas en la *vida futura*; pero para nosotros los espiritistas cobran vital importancia, pues, su filosofía integral involucra la evolución espiritual en ambos planos de vida, y es, a través de la encarnación humana especialmente, como el alma desarrolla sus facultades y realiza su progreso evolutivo.

De acuerdo con esos conceptos juzgamos a la humanidad como una falange de espíritus que, consciente o inconscientemente, están gestando y realizando su perfeccionamiento y creando estados sociales que favorezcan su acción inteligente y fecunda.

Por consiguiente, los espíritas, tenemos el deber de actuar conscientemente en ese sentido. Toda indiferencia para los problemas humanos, sean ellos de cualquier naturaleza, es culpable y nos hace pasibles de

una gran responsabilidad, por los males, las miserias y los dolores que no procuremos remediar y evitar.

Nuestra verdadera acción no debe ser exclusivamente el estudio de los problemas del espíritu, sino que puede ser completada con esa labor, constructiva, para la implantación de las expresadas proposiciones que, en síntesis, no tienen más propósitos que los de favorecer el advenimiento de una humanidad mejor, libre de tiranías, de injusticias, de violencias, de derramamientos de sangre y menos fratricida, de una humanidad que haga honor a este calificativo que distingue al hombre de la bestia.

Si puede ser muy grande el sentimiento religioso del que sacrifica sus carnes para agradar a su Dios, o del místico que se aísla del mundo para no contaminarse con el mal que le rodea, es indudable que es mucho más sublime la exaltación religiosa de los que luchan y bregan y se sacrifican por el triunfo de ideales grandes, elevados y humanitarios, porque los motivos de su devoción son las conquistas del amor, de la justicia y de la belleza, devoción más excelsa que las oraciones, los éxtasis y los arrobamientos místicos. Son dos actitudes sentimentales diferentes. La una de un pasivo arrobamiento; la otra de una entusiasta y fogosa actividad. Aquella, desviando el misticismo hacia una divinidad forjada con caracteres mas o menos humanos; ésta, exaltando el sentimiento religioso en un amor acendrado por el bien, por la verdad y por la justicia, magníficas expresiones con que la Causa Suprema revela su soberana potestad en el Universo.

Y si bien aquellos nos dirán que aman

igualmente el bien, la verdad y la justicia su posición espiritual al respecto es enteramente distinta. Los aceptan; pero, como el maná bíblico, esperan que se implanten caídos de los cielos. En cambio nuestro punto de vista es en absoluto opuesto: creemos que somos nosotros los llamados a trabajar para la implantación de tan admirables principios.

Por tales razones, entendemos que la C. E. A. formula proposiciones que se hallan en perfecto acuerdo con las bases ideológicas, y realiza una obra constructiva aportando iniciativas tan loables, especialmente en estos momentos que parece iniciarse un renacimiento en las filas espiritistas; renacimiento que parece indicar que la era del espiritismo casero, egoísta, interesado en que medraran curanderos y explotadores y que tan poco honor y progreso han significado para el ideal desde los tiempos de Kardec, la era de tal espiritismo —decíamos— vá a terminarse, con la implantación de los nuevos métodos, disciplinas y orientaciones que lo eleven a su verdadero rango para que sea la ciencia y la filosofía que merezca brindarse al hombre moderno.

¡Ojalá, en el próximo Congreso no usurpen los legítimos puestos aquellos que van a defender únicamente sus feligrases, sus consultorios de curanderos o sus apostolados de menor cuantía impidiendo que se debatan orientaciones: que las destruyan!

¡Ojalá se sienten en las bancas del Congreso verdaderos espiritistas que vayan a jugarse enteros para defender al Espiritismo de la rutina, la ignorancia y la venalidad, de modo que brille el ideal con sus más hermosos esplendores!

## ANIVERSARIO DE LA SOCIEDAD LUMEN

(Discurso pronunciado por el señor Manuel Caro, presidente de la Sociedad Lumen, con motivo de su 48 aniversario):

Cumple hoy Lumen, 48 años de vida. Ninguno de los que estamos aquí congregados para celebrar este acontecimiento la hemos visto nacer. La única fundadora que aún vive —en el plano material, se entiende— es Mme. Jammes, pero, como to-

dos ustedes saben, una cruel enfermedad la retiene lejos de este recinto, impidiéndole participar de estos momentos, tan gratos para todos nosotros.

Vaya pues, al iniciar este acto, un pensamiento de cariño colectivo para la noble compañera de trabajo, y que con sus más puros efluvios llegue hasta ella el testimonio sincero y efusivo de nuestra admi-

ración y aprecio por la obra inteligente, noble y progresista, que ella ha realizado en el seno de esta agrupación.

Y ahora estimados consocios, una vez cumplido ese deber de agradecimiento y solidaridad moral con nuestra estimada compañera de labor y expresidenta, trataremos de expresar lo que un aniversario social representa y significa para la institución y para nosotros los asociados a ella.

Un aniversario social, en una agrupación de la índole de Lumen, no puede ser un simple motivo de reunión de sus componentes para cumplir con una costumbre establecida. No. Eso sería sumarnos en nuestras actividades sociales a la masa de seres e instituciones que siguen, mecánicamente podríamos decir, realizando actos a los que se han habituado y de los que no comprenden ni sienten su significado, pero a los que se adhieren por rutina o por simple espíritu de imitación.

Un aniversario social en Lumen es un acto especial de concentración de todas las mentes, de todas las voluntades y de todas las energías morales de los que forman la sociedad, para unir las en una potente manifestación de fuerza espiritual colectiva y ofrecerla para la realización de la obra grande e idealista que constituye la razón de ser de esta asociación.

Pocas agrupaciones humanas pueden realizar una conmemoración de esta índole, con una unidad de sentimientos tan perfecta y un deseo tan sincero de llevar a cabo una obra idealista como la que está realizando Lumen.

Y esto lo podemos afirmar sin vanidad ni jactancia, pues es bien sabido que, desgraciadamente para el progreso humano, son pocas en el mundo, las agrupaciones que inspiran su acción en ideales puros e incontaminados de todo deseo mezquino, pasional y egoísta.

¡Qué felicidad sentirse asociado a seres que trabajan, estudian y consagran las mejores horas de su vida a la realización de una obra idealista!

Si; debemos considerarnos dichosos de poder participar en una labor de tanta trascendencia para el progreso y la felicidad de la humanidad, como es la que ha emprendido Lumen.

La misma importancia de la obra a realizarse tiene que infundirnos ánimo y acrecentar día a día nuestras energías.

¿Y cómo no ha de ser así cuando vemos que de nuestro común esfuerzo, de nuestra labor consecuente, disciplinada y armoniosa, ha de obtenerse la comprobación científica, positiva e incontrovertible de la existencia y supervivencia del principio espiritual y por consecuencia lógica de esa comprobación, se puede cambiar la actual desorientación de las ideas y de los sentimientos imperantes en el mundo y encauzarlos en dirección más segura hacia el verdadero progreso y la justicia social que son las bases de una posible felicidad entre los seres humanos?

La obra en que estamos empeñados, en colaboración con un grupo de entidades espirituales no debe retardarse ni un solo día, por desidia o incomprensión de los que nos hemos comprometido a realizarla.

Ya no el fracaso de la obra, sino el retardarla, sería inconcebible en quienes tienen la comprensión necesaria para valorizar su trascendencia y no trepidaron en dar un golpe de timón en la orientación que se seguía dentro del espiritismo, cambiando la dirección y el ritmo de vida de nuestra sociedad.

Hay responsabilidad ante las leyes naturales por mantenerse atado a la rutina y temer dar un paso de avance. Pero también hay responsabilidad en los que se comprometen a impulsar el progreso en nombre de un ideal, obtienen colaboración —y algo más; dirección y seguridad para llevar a cabo la obra—, y ante las dificultades e inconvenientes naturales que se deben vencer, fracasan en la lucha y no saben estar a la altura de la labor que se habían impuesto.

Hay responsabilidad kármica en los que asumen un papel de avanzada en las luchas de ideas y luego resulta que, por falta de energías morales, no están en condiciones de afrontar las dificultades que son inherentes siempre a todo avance y a toda evolución.

Lumen, en su aniversario, levanta con gallardía su bandera de humanidad e idealismo y afirma su decidido propósito de

triunfar en la empresa progresista en que se ha empeñado.

Con la experiencia del pasado, la confianza en la dirección espiritual y en nuestras propias fuerzas morales, reiteramos en este acto social nuestra firme voluntad, e inquebrantable deseo de mantenernos fieles al compromiso que hemos contraído con el ideal espiritista.

Aprovechemos estos instantes en que los sentimos envueltos, tan agradablemente en los efluvios puros de los seres espirituales a quienes nos ligan lazos de cariño tan sinceros y con los cuales mantenemos vivo el fuego inextinguible del ideal, para penetrarnos hasta lo más íntimo de nuestros espíritus de la alta finalidad que se persigue al desarrollar elementos humanos capacitados para el fenomenismo espiritista; aprovechemos estos momentos de espiritualidad, tan propicios para conmover las fibras más delicadas de nuestro ser, para acumular fuerzas morales y despertar energías que puedan ser útiles para el trabajo que deseamos llevar a cabo.

¡Sí; estimados compañeros de ideal; enfoquemos todos nuestros pensamientos, todas nuestras mejores energías a una sola aspiración, que si la realizamos, sería la mejor obra de nuestra vida: ofrecer a la investigación de la ciencia elementos de comprobación y de estudio de la existencia y supervivencia del mundo espiritual.

¿No es acaso esta obra — como nos lo han dicho muchas veces las entidades espirituales y nosotros no ignoramos — la más provechosa para las verdaderas y legítimas aspiraciones del espíritu que tiene ansias de perfeccionamiento, y desea contribuir al progreso y a la felicidad de los seres humanos?

Efectivamente; nuestra labor, si conseguimos llevarla a feliz término, es de tal trascendencia que no es posible encontrar término de comparación con ninguna otra.

Hemos tenido ocasión de escuchar el juicio entusiasta y sincero de idealistas de otras escuelas que han llegado espiritualmente hasta nosotros, y que ante la brillante perspectiva de lo que significa nuestro trabajo para la evolución de la humanidad consideran superior a toda otra actividad, la encaminada a abrir los amplios

y luminosos horizontes del conocimiento racional del espiritismo.

¿Cómo no hemos pues, de sentirnos llenos de optimismo y de entusiasmo, en un momento como este, en que celebramos un aniversario más de Lumen, la sociedad espiritista que siempre ha luchado por difundir los conceptos más puros y elevados de esta ideología, y en cuyo seno siempre han palpitado generosos impulsos de estudio, de mejoramiento moral y de progreso para todas las actividades de la humanidad?

¿Cómo no hemos de sentirnos llenos de confianza en el porvenir del espiritismo, por el cual trabajamos desde hace algunos años, en el silencio y en el retiro, considerándonos solos y aislados, en medio del mundo espiritista rutinario, egoísta y atrasado que nos rodea, cuando hoy llegan hasta nosotros voces cálidas y manos efusivas y leales que expresan sentimientos e ideas completamente en armonía con nuestro sentir y nuestra concepción del espiritismo?

Todo indica que las obras inspiradas en un alto concepto de la vida y en un noble deseo de investigar la verdad están llamadas a triunfar. Que nada ni nadie puede detener el progreso. Que las grandes obras no las realizan más que los que por sus cualidades morales, por su valor, por su desinterés personal son dignos de contribuir a su realización.

Levantemos pues, nuestros espíritus y unidos en un solo sentimiento de cariño fraternal, con las mentes dispuestas para la comprensión y el estudio; la alegría sana de buenos camaradas en el corazón y una voluntad resuelta a triunfar, formulemos de nuevo el compromiso moral de que la obra en que está comprometido el nombre de Lumen, ha de recibir de hoy en adelante un impulso tan grande y tan eficaz de nuestra parte, que en el próximo aniversario social, las nobles esperanzas que alentamos, se habrán convertido en bellas y positivas realidades.

La C. E. A. une sus votos a los de estos camaradas y desean sinceramente que las esperanzas que tienen los dirigentes de Lumen se conviertan en "bellas y positivas realidades".

## JIRA AL INTERIOR

*Visita a Rauch, F. C. S. — Conferencias — Incorporación del Centro 'Claridad' —  
Visita a Tandil — Reuniones — Resoluciones.*

De acuerdo con los propósitos de la Confederación Espiritista Argentina y satisfaciendo un pedido de la Sociedad "Unión y Caridad", de la localidad de Rauch, el Consejo Federal, acordó destacar una comisión integrada por los compañeros Humberto Mariotti, Vicente Bianco y Santiago Bossero, para que visitaran y reorganizaran la Sociedad arriba mencionada llevaran la palabra de la Confederación a las localidades de Tandil, Balcarce, Necochea, Lobería y Quequén.

*Visita a Rauch:* El día 25 de Mayo arribó a esta localidad la comisión mencionada que era esperada en la estación por el Presidente de la Institución, Sr. Pedro V. Palmieri, y el Secretario Sr. Juan C. Villamonte.

Una vez en el local de la Sociedad, la delegación fué impuesta de la situación de la misma, los estudios que verifican, los principios que sostienen, etc. Asimismo le fué solicitada a la Comisión de la C. E. A., que orientara a la sociedad y contribuyera, en la forma que mejor estimase, a señalar los medios más efectivos para ampliar el radio de acción de sus componentes.

Desde el primer momento llamó la atención de los representantes de la C. E. A., los sanos propósitos que guían a la C. D. y asociados.

La sociedad ha desterrado todo lo que signifique curanderismo, y se guían por conceptos racionalistas, basados en el estudio y elevada comprensión del ideal.

Cambiadas las primeras impresiones con los miembros presentes, se acordó citar a todos los socios para una reunión especial a verificarse el Domingo, a las 14 horas, en la que los delegados someterían a su consideración todas aquellas cuestiones e iniciativas que estimasen de utilidad para la Sociedad.

*Conferencia del día 26:*

De acuerdo al programa confeccionado con anterioridad, el día 26 se verificó en el Salón de la Sociedad Italiana, gentilmente

cedido, la conferencia anunciada, "Los Ideales a través de los tiempos", a cargo del Sr. Santiago A. Bossero. Los diarios locales habían anunciado las dos conferencias que se dieron en dicho local.

A las 21 horas el Secretario, Sr. Villamente, abrió el acto, presentando, al conferencista. Acto seguido, el orador dió comienzo a su disertación, de la que hacemos una breve crónica.

Hizo notar que en todos los tiempos existió en la humanidad una corriente espiritualista y renovadora, la que tropezó con las fuerzas conservadoras y retrógradas, siempre enemigas de todo progreso. Estudió la esencia de los ideales a través de los tiempos, las distintas escuelas, así como los grandes sostenedores de principios filosóficos, destinados a ampliar el radio de acción del espíritu humano.

Historió las religiones, los obstáculos que ellas pusieron a la marcha ascendente de la evolución, la persecución que sufrieron los librepensadores, las guerras originadas en nombre de Cristo, los crímenes y atropellos de la iglesia católica. Asimismo hizo conocer el papel desempeñado por el materialismo, que abrió una profunda brecha en la teología, y que apoyándose en la ciencia, desmenuzó todas las supersticiones y prejuicios creados por los eternos sofistas.

Pasó luego al espiritismo, haciendo conocer los principios de la doctrina, los hechos más destacados en el orden científico; citó el nombre de los sabios dedicados a su estudio, que afirman que la inmortalidad del alma descansa sobre fenómenos verificados, controlados y aceptados por la ciencia.

Señaló las causas que motivaban el atraso del Espiritismo: el curanderismo, la religiosidad y misticismo de los adeptos de la primera hora, incapaces de despojarse de sus prejuicios, los santones y explotadores de todo género que se ampararon en su nombre, para vivir de la ignorancia y credulidad.

Seguidamente expuso la orientación que la C. E. A. imprime actualmente a la marcha del ideal en lo científico, filosófico y social.

Una salva de aplausos acogió las palabras finales del orador.

#### Asamblea:

De acuerdo a lo arriba expuesto, el Domingo 27, a las 14 horas, se verificó la Asamblea de socios de "Unión y Caridad", para escuchar a los delegados de la C. E. A. en lo referente a la orientación que éstos creían oportuno aconsejar.

**Nuevos Estatutos:** Los representantes de la Confederación propusieron la confección de nuevos Estatutos, con una declaración de principios adecuados a la época actual. Asimismo cambiaron impresiones sobre los requisitos para el ingreso de nuevos socios, etc.

La Asamblea aprobó esta idea, quedando encargada la C. E. A. de enviar un borrador de Estatutos, que serían estudiados por los componentes de la Sociedad.

#### Afiliación a la C. E. A.:

La Asamblea, por unanimidad, acordó solicitar la afiliación provisoria a la C. E. A. y organizar, sobre las nuevas orientaciones, en el plazo de 6 meses, la sociedad

#### Nombre de la Sociedad:

Después de un cambio de ideas, con los representantes de la C. E. A., la misma Asamblea acordó cambiar el nombre de la institución, la que se llamará en lo sucesivo "Claridad", hermoso nombre que se ajusta más a los postulados de la doctrina, así como a la forma ecléctica y renovadora con que han interpretado el ideal estos compañeros.

**Propaganda:** Asimismo se acuerda publicar un manifiesto dirigido al pueblo de Rauch, exponiendo las nuevas orientaciones que guiarán en lo sucesivo a los dirigentes, y notificando el cambio de nombre.

Colaborando con la acción de la Confederación, la Sociedad "Claridad" tendrá a su cargo la distribución del material de propaganda que le remita la C. E. A., en las localidades de Rauch, Las Flores y Ayacucho.

**Congreso Barcelona:** Interesados en todos los asuntos de la Confederación, la

sociedad contribuirá en todo lo posible para enviar un delegado al Congreso de Barcelona.

#### Conferencia del día 27:

En el mismo salón que pronunciara la conferencia el Sr. Bossero, disertó el día 27, a las 17 horas, el Sr. Humberto Mariotti, sobre: "El Espiritismo y la Juventud".

El orador, con la elocuencia que lo caracteriza, hizo resaltar el estado actual de la sociedad humana. Analizó los dogmas religiosos, contrarios al espíritu analítico de la juventud actual. Desmenuzó los falsos conceptos sobre los que se apoya la religión.

Hizo un minucioso estudio del materialismo, comentando los nuevos estudios hechos por la ciencia, que vienen a derribar la bastilla materialista y a señalar a todos los hombres libres de prejuicios, los brillantes conceptos que aporta el Espiritismo, para el mejoramiento individual y colectivo.

Llamó especialmente la atención de los jóvenes sobre el deber de estudiar la doctrina espiritista, que gozaba de una triste fama por la enorme cantidad de vividores y explotadores que buscaban amparo en ella para vivir de la credulidad o ejercer el curanderismo.

Señaló la obra emprendida con toda energía por la C. E. A. desde hace dos años, para desterrar prácticas reñidas con la razón y colocar el Espiritismo a la altura de la época. Resaltó los resultados obtenidos, que llenan de íntima satisfacción y permiten esperar un resurgimiento de la espiritualidad, no sólo en nuestro país, sino en toda América.

Insistió sobre el dinamismo que se desprende de la elevada comprensión científica y filosófica del espiritismo, dinamismo que debe encontrar un eco en todos los jóvenes amantes del progreso, a los que invitó a ocupar un puesto en nuestras filas.

Entusiastas aplausos mereció al final de su disertación, cambiando luego impresiones con correligionarios y simpatizantes presentes.

#### Futuras actividades:

Las consecuencias de esta visita no tardarán en hacerse sentir. La propaganda

será intensificada por los compañeros de Rauch; asimismo aumentarán el caudal de libros, realizarán clases de estudio y lecturas comentadas.

Han acordado que representantes de la C. E. A., se trasladen a esa cada tres meses para verificar la marcha de los trabajos y aconsejar, cuando lo consideren oportuno, el desarrollo y prácticas medianímicas.

Es éste el trabajo realizado por los delegados V. Bianco, H. Mariotti y S. Bossero en la localidad de Rauch, trabajo que, estamos seguros, dará buenos frutos.

Debemos destacar las atenciones que los componentes de la Sociedad dispensaron a nuestra delegación de lo que la C. E. A. queda sumamente agradecida.

**Tandil:** El 28 de mayo llegaron a Tandil, los delegados de la C. E. A., compañeros Mariotti y Bianco, los que se pusieron en contacto con los dirigentes de los Centros "Renacer" y "Luz y Caridad". A las 16 horas las comisiones de ambas sociedades realizaron una reunión en el local de los primeros, escuchando la palabra de los representantes de la Confederación, los que expusieron ampliamente las actuales orientaciones que imprime ésta a la propa-

ganda, organización de sociedades, prácticas medianímicas, etc. Finalmente después de escuchar distintas opiniones las directivas llegaron a las siguientes conclusiones:

1º. Los dos centros estrecharán lazos fraternales, visitándose recíprocamente y trabajando con entusiasmo en favor del ideal.

2º. Las dos sociedades publicarán una "Declaración de Principios" la que será redactada por la C. E. A. y distribuida en Tandil.

3º. Se acordó que el día 29 el Sr. H. Mariotti pronunciará una conferencia en el local de la Sociedad "Luz y Caridad".

Asimismo el Centro "Renacer" se reorganizará totalmente. Alquilará un nuevo local céntrico, ampliará su biblioteca, intensificará la propaganda y el estudio.

La sociedad "Luz y Caridad" secundará todos los esfuerzos de la C. E. A. en bien del ideal.

Esta institución realiza todos los jueves y sábados lecturas comentadas.

Hasta aquí el informe de nuestra delegación, el que ampliaremos en nuestro próximo número, con detalles de los trabajos efectuados en Balcarce, Necochea, Lobería, etc.

Cronista.

## Proposiciones de carácter científico y cultural enviadas al Congreso Espiritista de Barcelona

Por Manuel S. Porteiro.

Comentar el proyecto que la C. E. A. ha enviado al Comité Ejecutivo de la Federación Espiritista Internacional para ser discutido en el Congreso Espiritista de Barcelona, a realizarse en Septiembre próximo, y sostenido por nuestro delegado, equivale a reafirmar, ampliándolos, todos los puntos en él expresados, por cuanto dicho Proyecto ha sido ampliamente estudiado y madurado con tiempo y condensa las aspiraciones de la C. E. A. que, como entidad máxima del Espiritismo en nuestro país y haciéndose eco de las necesidades y anhelos del Espiritismo internacional en la expresión más elevada de su

sentir, afronta con valentía y decisión la responsabilidad de sus propósitos muchas veces expresados, llevando al próximo Congreso Espiritista sus puntos de vista perfectamente claros y definidos.

Por otra parte, los asuntos que en nuestro Proyecto se tratan y que se han de someter al estudio y veredicto del Congreso, son tan apremiantes y de vital importancia para depurar a nuestra ideología y elevarla a la altura de la época en que vivimos, y para la propia vida y orientación del Espiritismo en todas sus fases; consultan tan bien sus necesidades internas y de desenvolvimiento pleno, en el seno de la

actual Sociedad, en este momento de transición, que manifestarse en desacuerdo con ellos sería traicionar uno de sus más hermosos postulados, que nos enseña a elevar nuestra ideología a la altura de la época para no quedar rezagados.

Por lo que al aspecto científico y cultural se refiere y que está a mi cargo comentar, nada más práctico e ilustrativo que transcribir los puntos o artículos del Proyecto que a él se refieren, y hacer a continuación de cada uno —aunque de un modo somero, dado el poco espacio de que goza nuestra revista—, el comentario o consideraciones que me sugiera, para que el lector pueda apreciarlos en todo su valor y contenido.

En el Art. 1º se propone al Congreso:

“Propiciar en todos los países y localidades la creación de cátedras de fisiología, psicología, biología y metapsíquica, anexas a las centrales o sociedades espiritistas, cuya enseñanza estará a cargo de personas idóneas en cada materia y sería a la vez teórica y (en el límite de lo posible) práctica. Estas cátedras, lo serán también de interpretación y enseñanza filosófica, de acuerdo con el criterio más elevado y racional de la filosofía espírita, atendiendo no sólo al fondo de la doctrina, sino también a la forma de exposición, al tecnicismo de las palabras que, sin perjuicio de la claridad y del estilo propio de cada autor, debe elevarse a nuevas y más elevadas formas del pensamiento filosófico, apartándose de los anacronismos literarios, del ropaje religioso y teológico de otras épocas y de los términos cabalísticos y esotéricos de que aún se pagan muchos espiritistas”.

A nadie escapará la importancia de esta cultura científica y filosófica, que todo espiritista —que quiera merecer— en todo su amplio significado el nombre de tal, debe tener, para la mejor comprensión del fenomenismo espírita y para su propia instrucción, hoy que el estudio del Espiritismo, a la altura que ha llegado, exige conocimientos superiores, hasta para la comprensión de las obras científicas que de él tratan.

Es lamentable la ignorancia casi absoluta que se nota en la mayoría de las sociedades espiritistas respecto a psico-fisiología, a las relaciones que guarda el alma

con el organismo— cuando un espiritista, por el hecho de ser tal, no debiera ignorar estas cosas, tan necesarias y elementales, que son la base de que se debe partir para comprender fenómenos psíquicos más complejos y difíciles de asimilar sin estos conocimientos.

El magnetismo y el hipnotismo deben ser enseñados porque guardan estrecha relación con el Espiritismo y pueden, en muchos casos ser sus auxiliares.

Los fenómenos anímicos no sólo no se estudian con especialidad, sino que, en muchos casos, se confunden lamentablemente con las manifestaciones espíritas y, en otros, ni siquiera se considera su estudio de utilidad, siendo que la base del Espiritismo está en el Animismo, pues sin éste no se podría explicar aquél. La confusión de los fenómenos Anímicos con espíritas, es casi general, y no hablamos de los más difíciles de distinguir, sino de aquellos que se hacen pasar como provenientes de espíritus desencarnados, cuya admisión repugna al espiritista ilustrado. En la subconciencia de algunos médiums está la clave de muchas comunicaciones de “ultratumba”; esta misma subconciencia es muy digna de estudio y puede dar frutos inesperados, capaces de llevarnos a análogas conclusiones que las comunicaciones auténticas, usando métodos apropiados de experimentación, como en el fenómeno de regresión de la memoria. Las dramatizaciones subconscientes, las pseudo-personalidades (que tanto abundan en los fenómenos de posesión), los falsos médiums o simples sugeridos, desempeñan a las mil maravillas el papel de nuestros queridos difuntos o de personajes conocidos, cuando no de novelas, por falta de pericia y estudio en los experimentadores, de cultura psicológica y de conocimientos metapsíquicos, de que carecen las más de las veces en absoluto.

Lo mismo podemos decir del estudio de la biología, tan estrechamente relacionada con la psicología y con la Metapsíquica, como lo demuestra Geley en su interesante obra “Del inconsciente al consciente”.

Si todos estos conocimientos que pueden ofrecer las cátedras que propiciamos en nuestro Proyecto, son de utilidad práctica

para la comprensión o distinción de los fenómenos metapsíquicos y espíritas, lo son también para sostener nuestro punto de vista espiritista frente a las objeciones de los materialistas y metapsiquistas no espíritas.

Y ahora, dejando para el final el aspecto filosófico del artículo que comentamos, pasemos al Art. 2º.

“Propiciar la creación de institutos metapsíquicos anexas a las centrales y sociedades espiritistas, invitando a sus estudios a todos los hombres de ciencia que se interesen en conocer esta nueva rama de la psicología experimental y dejando a cada uno la más completa libertad en la interpretación de los fenómenos, como igualmente aceptando toda iniciativa o cambio de métodos que tiendan a ampliar y facilitar la investigación.

Quedando entendido que la investigación o estudio de los fenómenos metapsíquicos, métodos, disciplinas científicas, quedan librados al criterio y pericia del cuerpo de experimentadores; mientras que la administración y ordenación de los institutos

depende de las centrales o sociedades espiritistas fundadoras. Queda entendido también que las centrales y sociedades controlarán todos los trabajos que los institutos realicen sin obstaculizar en lo más mínimo su desarrollo y podrán sacar todo el provecho que los mismos brinden en beneficio del Espiritismo”.

La creación de institutos metapsíquicos tiene una importancia no menor que las cátedras de psico-fisiología, de biología y de metapsiquismo; pues vemos hoy una tendencia en los hombres de ciencia, aun en los que militan en nuestras filas, a desvincularse del Espiritismo (aún sin dejar muchos de ellos de seguir siendo espiritistas), porque no encuentran en nuestros centros de estudio ambiente propicio, ni métodos eficaces, ni medios científicos adecuados para la experimentación que exige la verdadera ciencia del alma, que tan hermosos frutos rindió a la experiencia científica de los Crookes, Varley, Delanne, Lombroso, Geley, Bozzano y mil otros.

Nuestros métodos de experimentación, muchos de ellos, adolecen de serios defectos

## DOMINGO 17 a las 15 horas

### FIESTA ARTISTICA

en el local de la C. E. A. Independencia 1254

#### PROGRAMA

DISCURSO del Sr. Antonio Di Cristóforo.

### LA PROPIA OBRA

3 actos de CESAR IGLESIAS PAZ

#### REPARTO

Virginia.....	Sta. Josefa Tinoco.
Maria.....	„ Erminda Piacquadio
Jorge.....	Sr. Ernesto R. Gonzalez.
Carlos.....	„ Enrique Agilda.
Don Manuel.....	„ Romano Caldart

#### PRECIOS DE LAS LOCALIDADES

Mayores \$ 0.50 Menores \$ 0.30

A BENEFICIO FONDOS ENVIO DELEGADO A BARCELONA

Concurra siempre con sus familiares a todos los actos que organiza la C. E. A.

y no dan los resultados que debieran dar si se perfeccionasen o modificasen; otros no responden ya a las exigencias científicas de la época actual, que reclaman métodos rigurosos, pruebas categóricas o, por lo menos, mucho más convincentes, que deslinden el fenómeno anímico del fenómeno espírita.

Hay que tener en cuenta —y es lo que la C. E. A. consideró al incluir en el Proyecto la creación de institutos metapsíquicos— que el Metapsiquismo es el centro sobre que gravita el Espiritismo, el que le dá en la hora actual un valor netamente científico.

Por otra parte (y es bueno dejarlo sentado), la Metapsíquica no es lo contrario del Espiritismo —pese a la opinión de los espiritistas religiosos y a la de los metapsiquistas con rezagos de materialismo— sino la base científica de la teoría espírita, puesto que ésta descansa lo mismo en los fenómenos anímicos que espíritas. El Metapsiquismo, su contenido fenomenológico, existió mucho antes que se le rebautizase con este nombre: cada sabio le dió el que creyó más apropiado. Richet le dió el de Metapsíquica; pero con eso no varió la naturaleza ni el significado de los hechos, porque así como no puede existir un Espiritismo sin espíritus, tampoco puede existir una Metapsíquica sin psiquis y que vaya *más allá* de la psicología empírica, y este *más allá* puede llevarse hasta el límite que lo aconsejen los hechos y la experiencia personal de cada uno. Los fenómenos psíquicos supranormales, son los mismos que eran, con “Metapsíquica” o sin ella; y la opinión de Richet, de Morselli, Sudre, etc., no vale más (y para nosotros vale mucho menos) que la de un Lombroso, un Lodge, un Geley o un Bozzano; es una de tantas opiniones, muy científicas y muy respetable, pero muy discutible.

El metapsiquista no es, pues, necesariamente antiespiritista: o es un espiritista o es un indefinido, un indeciso que busca convencerse de la verdad que aún no ha alcanzado. Por lo que respecta a los metapsiquistas como Richet, piensan (y tendrán sus razones de pensar así) que a la teoría espiritista “es necesario dotarla de una base sólida, constituida por hechos indis-

tibles”, y ésta es también la opinión de los espiritistas ilustrados y estudiosos, que creen que el Espiritismo no ha dicho ni dirá jamás su última palabra, aunque piensan (y tienen también su razón en pensar así) que esta “base sólida” que buscan los metapsiquistas, *ya existe*, pero que es necesario solidificarla más, robustecerla con nuevos hechos y con nuevos métodos de experimentación, que descarten toda hipótesis anímica. Y para esto, nada mejor que la formación de los institutos metapsíquicos que propone la C. E. A., en los que puedan colaborar metapsiquistas y espiritistas, respetando las opiniones de cada uno y con el sólo fin de descubrir o de ampliar la verdad; con esto, ganarán la ciencia y el Espiritismo, que podrán sacar provecho de este contacto y de los resultados del estudio y la experimentación.

Pasemos ahora al Art. 7º, relacionado con los dos anteriores:

“Considerando que el curanderismo ha causado a la humanidad, a la Medicina y al Espiritismo inmensamente más perjuicios que beneficios y, aún admitiendo la existencia de médiums curativos y de hechos que prueban en muchos casos la eficacia de esa mediumnidad, el Congreso, debe desautorizar toda práctica curanderil que no se someta a la investigación y al control de la ciencia en los institutos metapsíquicos y demás instituciones de carácter científico”.

Pedir al Congreso la desautorización de las prácticas curanderiles, que tanto perjudican al Espiritismo y a la salud pública, lejos de beneficiarla, no significa negar la mediumnidad curativa o terapéutica, ni la influencia benéfica que pueda tener el magnetismo, cuando es aplicado por personas que realmente poseen aptitudes para curar. Significa, sencillamente, poner estas facultades o aptitudes al amparo de la ciencia, no de esa ciencia mercenaria que se lucra con el dolor humano, como sucede hoy con muchos “médicos” que se aprovechan de estos medios curativos (a veces perjudiciales) para hacer su agosto, aún ignorando el beneficio o perjuicio que causan con ellos, sino de la ciencia conocedora de estos medios de curación, que constituya dentro y fuera de los ins-

titutos y consultorios *ad hoc*, verdaderas autoridades científicas, que no vivan ni permitan vivir a las autoridades subalternas o legales de exacciones y “coimas”; significa, como lo expresa el artículo que comentamos, someter a la investigación y al control científico estas preciosas facultades, poniéndolas al margen de la explotación y del charlatanismo, a fin de atenuar en lo posible esa pandemia de espiriteros, curanderos y especuladores en general, que andan por el mundo viviendo a expensas de la credulidad y de la ignorancia.

En lo que se refiere a la creación de cátedras de filosofía espírita o de interpretación y enseñanza de nuestra filosofía, es un asunto de la mayor importancia, si se considera que, a parte de algunos pocos postulados que se ciñen al contenido científico de la doctrina, todo lo demás es un abigarramiento de conceptos religiosos unos, simplistas otros, científicos algunos, y contradictorios en su mayor parte. No hay, en rigor, en nuestra doctrina uniformidad filosófica. Los elementos verdaderamente científicos, rigurosamente espiritistas de nuestra filosofía, andan dispersos, perdidos como pepitas de oro entre la arena, en híbrido maridaje con la escoria de las religiones y de las falsas concepciones morales y sociales, en las obras de los maes-

tros, que, hijos de su época y de la sociedad en que vivieron, no supieron siempre extraer ese oro purísimo para ofrecerlo acrisolado a las nuevas generaciones espiritistas y a todos los hombres que buscan la verdad, haciendo pasar a ésta a través del prisma de la razón y de la lógica hecha dialéctica.

La incompreensión y la divergencia entre los espiritistas, no está tanto en la interpretación de los hechos como en la interpretación de la doctrina. Y esta interpretación contradictoria, divergente, depende en gran parte de la falta de una enseñanza uniforme, racional y dialéctica, es decir, que se ajuste a una lógica superior, afianzada en los hechos del Espiritismo, en las enseñanzas de la ciencia y en los fenómenos de la naturaleza y de la historia, libre de dogmas, de temores religiosos (que aún pesan sobre muchos espiritistas) y prescindiendo de los viejos errores doctrinarios que se nos ha inculcado.

Las cátedras espiritistas de enseñanza filosófica vendrían, así, a conciliar, en gran parte, las contradicciones y disparidad de criterios que existen entre los espiritistas, elevaría nuestra filosofía a una altura superior, depurándola de errores y haciéndola entrar en el alma por las puertas de la razón.

## LOS DERECHOS DE LA MUJER

Por César Rumí.

9º) Proclamar, desde ya, los mismos derechos y deberes políticos, económicos y sociales para la mujer y para el hombre, habilitándolos por igual (dentro de las posibilidades de cada sexo) para todas las funciones de la vida social).

La igualdad de derechos y deberes de la mujer y del hombre, en todos los órdenes de la vida social, fué siempre la aspiración del Espiritismo, como lo han entendido todos los espiritistas exentos de prejuicios religiosos y sociales: descansa en un postulado fundamental de nuestra doctrina, que reconoce explícitamente igualdad espiritual en los sexos, que sólo se diferencian por su organización fisiológica, por la función

procreatriz y las disposiciones y aptitudes que dependen de esta organización sexual, y que, de ningún modo inhabilita a la mujer para que pueda gozar de los mismos derechos y deberes que el hombre.

Es menester que la mujer deje de ser la esclava que gobierna al margen de sus deberes y derechos legítimos (no conferidos por la ley), para convertirse en la colaboradora del hombre, con los mismos méritos y responsabilidades, ya que, como éste, posee inteligencia, razón, discernimiento y aptitudes diversas, más o menos desarrolladas, para ejercer idénticas funciones sociales. Y si se puede alegar en perjuicio de la mujer, que su inteligencia y sus aptitu-

des en las diversas funciones de la vida social, son inferiores a las del hombre, también se puede argüir que ellas son susceptibles de desarrollo con la práctica y el ejercicio, dándole a aquella los derechos y deberes políticos, económicos y sociales que se le niegan, subordinándola a un papel inferior en el hogar, en la sociedad y en la historia, o, cuando no, restringiéndolos, fundándose para ello en una falsa moral o en una ciencia y una filosofía caducas que, con Schopenhauer, Nietzsche, Proudhon, etc., al frente, pretendieron hacer de la mujer una simple incubadora de hijos, la fregona de la casa, sin otros derechos que los mimos exagerados a su condición de ser inferior o la brutalidad con que la prepotencia del hombre la indinificó, lejos de elevarla a la altura de su misión de madre, de educadora y de compañera.

El Espiritismo debe reivindicar los derechos de la mujer, elevándola al mismo nivel que el hombre, y eso es lo que la C. E. A. propone al Congreso de Barcelona.

No se nos escapan las objeciones que a esta pudieran hacer muchas personas que

creen en la imposibilidad de esta igualdad de derechos y deberes que propiciamos, dado que, en la actual sociedad, semejante igualdad traería trastornos en el orden moral y en la misma constitución de la familia; pero como el artículo que comentamos está estrechamente relacionado con otros que incluye el Proyecto, y como la transformación económica y política que también propiciamos traerá necesariamente una transformación en las relaciones sexuales, por la independencia económica de la mujer con respecto al hombre y de ambos, con respecto al sistema económico de la sociedad, el problema de la familia como el de orden moral, se resuelve de un modo completo y satisfactorio.

El Proyecto de C. E. A. contempla todos los problemas o cuestiones sociales que incluye con criterio superior y de acuerdo con la necesidad histórica del momento de transición, porque atraviesa la humanidad: es un Proyecto de transformación, no de conservación ni de simples paliativos que, a la altura que han llegado las cosas, no resuelven nada.

## Sociedad "Lumen"

### FIESTA ARTISTICA

Organizada por la Confederación Espiritista Argentina, y a verificarse en el Salón de la Sociedad "Lumen", Alsina 2607 el que ha sido gentilmente cedido.

MUSICA :: DECLAMACION :: COMEDIAS

Domingo 24 Junio, a las 15 y 30 hs.

#### ENTRADAS

Mayores \$ 0.50 Menores \$ 0.30

Beneficio pro fondos para enviar un Delegado a Barcelona

CONCURRA CON SUS FAMILIARES

## Las palabras más recientes de Richet con respecto al Espiritismo, nos dan plena razón

La "Revue Métapsychique" en su último número correspondiente a marzo-abril del año en curso (pág. 129) nos brinda la más reciente opinión de Carlos Richet, el sabio mundialmente reconocido, sobre nuestra doctrina. Aunque no compartamos totalmente con sus puntos de vista no lo es menos interesante la consignación de más de un concepto idéntico en cuanto a la definición y orientación que creemos inherentes a la escuela espírita si no se la quiere desconectar del concierto de las observaciones estudiosas de positiva envergadura.

Lamentamos que la falta material de espacio nos impida transcribir totalmente tan hermosa pieza de ciencia. Solo consignaremos aquí, a grandes rasgos desde luego, la antesdicha opinión de Richet y los párrafos finales que rotulan como el que más, la postura renovadora que embarga a la Confederación Espiritista Argentina en los actuales momentos iniciales de un vasto plan a estudio para su mejor éxito venidero puesto que no dudamos que el más rotundo de los triunfos nos pertenece integralmente dado a la posición de lugar que doctrinariamente hemos ocupado, lugar compartido y que, con beneplácito observa, vé y sigue el elemento que nos acompaña por comprensión superior del Ideal.

Las páginas que nos ocupan constituyen la respuesta de Richet a la pregunta que la dirección del "Light" formulara al ilustre profesor en el sentido de cuáles eran las pruebas, a su modo de ver, poseídas por lo que toca a la supervivencia humana. Con la erudición conocida, el demandado expone toda una pieza científica, sesudamente profunda. Si hay en ella un reproche a formular, ello sería la enorme reserva que prima, como siempre, en las palabras que no alcanzan, por otra parte, a obliterar totalmente la enorme ansia, el afán incontestable que encierra para Richet el problema de la inmortalidad del hombre. Se pesa la reserva, el eserúpulo since-

ro que le asiste, cosa que valora doblemente su autorizada opinión.

Se refiere a las muchas experiencias por él alcanzadas, formula cuatro interesantes cuestiones previas a la consideración del problema en sí que conceptuamos asaz interesantes a los efectos estudiosos. Puntualiza el margen fenoménico que escapa a todas las reservas experimentales, hechos fehacientemente verdaderos. Cree que la explicación espírita no es la única; admite la "teoría x" no hallada aún pero hallable más pronto o más tarde, teoría que a su entender será el lazo que unirá las conquistas habidas en el terreno de lo suprafísico.

Acaba su trabajo tal como consignamos a continuación. Lo subrayado corre por cuenta nuestra:

"Frente a un desconocido tan vasto, es imposible formular una conclusión definitiva. Se me ha pedido, no obstante, una explicación y la que puedo dar es que no tengo nada que decir. Hay algunos casos excepcionales donde la teoría espiritista, *saneada de agregados infantiles que la hacen caer en descrédito*, es la mejor aunque no la única solución; pero en la mayoría de los casos, esta teoría no es de modo alguno necesario; entonces, teniendo en cuenta que ella es locamente improbable, no estoy en condiciones de aceptarla.

No obstante todo cuanto antecede, *los espíritas deben proseguir sus experiencias. Los resultados obtenidos con las hermanas Fox, con Stainton Moses, con Eusapia Palladino o por el gran William Crookes, han puesto los conocimientos básicos a conocimiento nuestro.*

*Pero se debe cuidar muy bien de ocuparse del Espiritismo con una fé ciega, de hacer de él una religión. Débese realizar las observaciones con la misma impasibilidad con que el químico estudia la composición del silicio o el zoólogo cuenta los miembros de un insecto.*

*El Espiritismo debe ser tratado, no como un dogma, sino como una Ciencia.*

NOTICIAS

Aniversario de la Sociedad "Luz de la Pampa"—

El 1º de Mayo ppdo., esta sociedad confederada celebró el 34 aniversario de su fundación, el que fué dignamente festejado por asociados y simpatizantes que en gran número concurrieron a la sociedad para testimoniar su adhesión y afecto.

Del discurso pronunciado, destacamos el noble propósito de sus dirigentes, de seguir firmes y constantes la lucha emprendida en pro del Espiritismo.

Asimismo el orador Sr. M. Pracilio hizo una historia de las manifestaciones espirituales que se han verificado en todas las épocas de la historia para culminar en el espiritualismo moderno, que se asienta sobre bases científicas y filosóficas.

Historió la obra nefasta del catolicismo, destacando las separaciones provocadas entre esta religión y el pueblo por una falsa interpretación de la verdad, para beneficio exclusivo de sus sacerdotes.

Recordó que la humanidad es dueña de su destino, si trata de elevarse a esferas superiores, para lo cual deberá estudiar las leyes naturales. Aconsejó el estudio del Espiritismo, que se propaga desde hace años en la Pampa, por medio de sociedades distribuidas en distintas localidades.

Felicitemos al Sr. M. Pracilio por los elevados conceptos vertidos en su conferencia y a la Soc. "Luz de la Pampa" le

*Puede ser que, si continúan sus investigaciones con un espíritu libre y sin ideas preconcebidas, los espíritas acabarán por descubrir esa "teoría x" del porvenir que explicará de una manera más o menos satisfactoria todos estos extraños fenómenos que palpitan en redor nuestro y de los cuales podemos tan solo manifestar, en honor a la verdad, que nada sabemos.*

*Coraje entonces, mis amigos espíritas, proseguid vuestras experiencias sin preocuparos un momento por las conclusiones que se deducirán"*

Ante tanta verdad e integridad estudiantina, huelgan los comentarios.

Kar-Ge.

hacemos llegar el testimonio fraternal y cariñoso de la C. E. A.

Sociedad "La Humildad"—

De acuerdo a la elección verificada por esta Sociedad, la C. D. ha quedado constituida en la siguiente forma: Presidente, Sr. E. Palomares; Vicepresidente, Sr. M. Lengyel; Secretario, Sr. C. Greco; Tesorero, Sr. G. Rodríguez; Vocales: Sta. A. Gómez, Sra. S. de Fernández, S. Grecco, C. Cao, N. Diez, R. Ubeda.

Deseamos a estos compañeros acierto en sus trabajos, intensificación de la propaganda y estudio metódico y razonado del ideal que nos une.

Sociedad "Caridad Cristiana"—

El 13 de Mayo ppdo., celebró Asamblea General esta Sociedad, a efectos de efectuar la elección de la C. D. para el período 1934 mayo 1935.

De acuerdo a los resultados de la misma fueron electos: Presidenta, Sra. Florentina M. de Martín; Vicepresidente, Miguel Diez; Secretario, Dionisio Martín; Prosecretario, Sr. F. A. Risso; Tesorero, M. Rincón; Protesorero: L. Iglesias; Vocales: J. M. Criado, A. M. de Diez, M. Damico y E. F. de Criado.

Animados todos de sanos propósitos, estamos seguros secundarán los trabajos de la C. E. A. y ampliarán cada día más el radio de acción de la Sociedad "Caridad Cristiana".

Balance de la Caja Social de la Soc. "Caridad Cristiana"—

D E B E	
1933	
Diciembre 5. Alquiler de Octubre (Correo) . . . . .	\$ 40.—
Diciembre 30. Alquiler recibo número 63 . . . . .	50.—
1934	
Enero 17. Estampillas de autores Espiritistas . . . . .	5.—
Enero 17. Alquiler de Noviembre (Correo) . . . . .	40.—
Enero 27. Alq. de Diciembre (Correo) . . . . .	40.—

Febrero 28. Alq. Recibo N° 64 „	50.—
Marzo 9. Alq. por Enero (Correo) . . . . .	40.—
Marzo 30. Alq. por Febrero (Correo) . . . . .	40.—
Abril 13. Donación B. Rodríguez . . . . .	5.—
Abril 14. Donación, Alfredo Noviales . . . . .	4.—
Abril 18. Donación, M. B. de Rodríguez . . . . .	5.—
Abril 28. Alq. Recibo N° 65 „	50.—
Mayo 8. Alq. por Marzo (Correo) . . . . .	40.—
Mayo 9. Cuotas de socios según Recibos N° 162 y 190 inclusive . . . . .	467.40
Mayo 12. Deuda actual . . . . .	1.665.89
	\$ 2.542.29

H A B E R

1933	
Noviembre 15. Déficit anterior \$	2.294.—
Diciembre 18. Pag. a V. Crespo „	25.—
1934	
Enero 17. Estampillas de autores espiritistas . . . . .	6.70
Enero 17. Donado Congreso Internacional Esp. 1934 . . . . .	11.30
Enero 17. Comisión giro postal y est. . . . .	0.60
Febrero 5. Pagado a Julián Juárez . . . . .	20.—
Abril 14. Entregado a la Comisión festival del 11 ppdo. „	70.30
Abril 20. Contribución pró delegados Barcelona (España) „	15.—
Abril 20. Abonado por "La Idea" . . . . .	3.50
Abril 20. Estampilla y giro postal . . . . .	0.60
Mayo Estampillas de correo . . . . .	1.—
Mayo Estampillas fiscales . . . . .	1.—
Mayo Pagado por intereses de la deuda social . . . . .	91.75
	\$ 2.542.29

Florentina de Martín,  
Presidenta.

D. Martín, Isabel C. Vda. de Sánchez,  
Secretario. Tesorera.

Sociedad "Hacia el Porvenir", de Quequén—

Esta sociedad realizó una reunión con motivo de cumplirse el aniversario de la desencarnación de Amalia D. Soler, reunión que tuvo lugar el 29 de abril ppdo.

A las 9 horas el presidente da comienzo al acto, dirigiendo breves palabras, haciendo resaltar la obra realizada por esta escritora espiritista. Luego solicitó al Sr. A. Vila, que asistía a esta reunión con su esposa, dirigiera la palabra a los presentes, lo que así hizo este compañero, aconsejando el estudio metódico del ideal.

A continuación la niña Josefina M. Silva declamó con acierto, mereciendo cálidos aplausos.

La sesión verificada a las 14 horas, se vió sumamente concurrida, haciendo uso de la palabra el Sr. A. García, interesando a todos por sus claros conceptos y elevados sentimientos.

Cabe destacar el ambiente cordial que animó todos los actos realizados.

La C. E. A. espera de estos correligionarios la intensificación del estudio y de la propaganda en la zona de Quequén, propaganda que, bien orientada, puede dar excelentes frutos.

Nuevo domicilio de la Asociación Esperantista Argentina—

La Asociación Esperantista Argentina tiene el agrado de comunicar a las personas interesadas por el idioma auxiliar internacional Esperanto, y al público en general, que ha trasladado su Secretaría a la calle Misiones 369, de esta Capital.

Allí se facilitarán, como de costumbre, los informes que acerca de dicho idioma

TRABAJOS DE IMPRENTA.

Hacemos saber a las Sociedades y correligionarios que la C. E. A. está en condiciones de pasar presupuesto por trabajos de imprenta: Volantes, tarjetas, folletos, etc. Antes de hacer sus impresos consulte a la Imprenta de la C. E. A.

Precios módicos y trabajos esmerados.

sean solicitados. En el mismo local funciona una biblioteca esperantista y sala de lectura, que podrá ser visitada por las personas que lo deseen.

Nos informa, además, la Asociación Esperantista Argentina, que en los primeros días de junio, iniciará un nuevo curso gratuito de Esperanto por correspondencia, pudiendo solicitarse las inscripciones personalmente o por escrito a la Sección Enseñanza de la Asociación, o por teléfono a la siguiente dirección: 37 - Rivadavia - 3989. La Secretaría atiende todos los días hábiles desde las 19.30 horas en adelante.

#### Festival en el Salón Lassalle—

Con fecha 13 de Mayo la C. E. A. realizó en este Salón una Fiesta Artística y Danzante, la que tuvo brillantes contornos, por el acierto de los componentes del Cuadro Artístico del Centro "Villa Malcolm" con la representación de la obra "Los Mirasoles". El público premió con largos aplausos varios pasajes de la obra, que fué seguida atentamente.

A nuestros compañeros de Villa Malcolm nuestras felicitaciones para que persistan y triunfen en sus nobles deseos artísticos.

Asimismo cosechó aplausos el Sr. Mario Rinaldini en su interesante improvisación, destacando en la misma la obra que lleva a cabo la Confederación en estos difíciles momentos que atraviesa la humanidad.

El baile contó con el concurso de numerosas parejas que pusieron una nota simpática a la reunión que se prolongó hasta las 22 horas.

Una nueva jornada que la C. E. A. agrega a sus constantes esfuerzos destinados a estrechar vínculos entre nuestros correligionarios.

#### El Hogar Infantil—

Nos resulta sumamente grato expresar nuestro agradecimiento a la C. D. del Hogar Infantil, de la Soc. "Luz, Justicia y Caridad" por la cooperación efectiva prestada para el mayor éxito de nuestro festival del 13 de Mayo.

Asimismo recordamos a nuestros correligionarios la necesidad de concurrir el se-

gundo domingo de cada mes a las interesantes reuniones que verifica el "Hogar Infantil" en la calle Larrañaga 758, a las 16 horas.

#### Soc. "Adelante y Progreso"—

Satisfaciendo el pedido de esta sociedad federada, inició un ciclo de conferencias dadas por la "C. E. A.", el Vice de la misma, Luis M. Di Cristóforo quien disertó acerca de "Nuevos Conceptos del Espiritismo".

Una abundante concurrencia siguió atentamente la palabra del orador, quien comenzó por definir el Espiritismo como rama de las ciencias naturales que se ofrece al estudio de los hombres para la dilucidación del harto interesante problema científico de la inmortalidad. Demostró lo absurdo que encierra la calificación de revelación que se le quiere enrotular a la escuela espírita. Prosiguió el disertante puntualizando la orientación kinética moderna que remarca al Ideal, sus objetivos racionales, los frutos que en los campos de la ciencia y de la filosofía aportará el estudio desprejuiciado del mismo y sus proyecciones constructivas en el campo sociológico. Interrumpido por los aplausos, prosiguió a analizar cómo y porqué se lo debe colocar al Espiritismo a la altura de la época acabando su exposición —que duró

#### LEA

##### Las Primeras Golondrinas

Novela de Cosme Mariño. Adaptación escénica en tres actos por Manuel Alhama.

Precio del ejemplar \$ 0.30

##### Poemas del Día

100 páginas, 50 Poemas de Humberto Mariotti, prólogo de Salvadora Medina Onrubia.

En venta en esta Confederación. Calle Independencia 1254. Precio del ejemplar \$ 0.40

más de una hora— con una visión de conjunto, visión superior del Ideal, reafirmando la nueva orientación que se bosqueja, felizmente en el Espiritismo de la Argentina.

En suma, una jornada más que honra al Centro "Adelante y Progreso" y una satisfacción plenamente idealista de la Confederación que comprueba que su nuevo verbo renovador es entusiastamente acogido y constatar, así, que la obra se realizará. Que se sirva de ejemplo.

Oportunamente consignaremos el paso de otros disertantes por ésta sociedad, entre ellos, S. Bossero y H. Mariotti que recogerán, indudablemente, los mismos intensos cálidos afectos para la entidad máxima del Espiritismo en nuestro país, consolidando lenta pero firmemente, el movimiento renovador iniciado bajo tan felices auspicios.

#### Sociedad "Claridad"—

Nos place informar a nuestros lectores que la C. D. de esta sociedad de Rauch, F. C. S., está formada así: Presidente,

Sr. Pedro Palmieri; Vice, Sr. Patricio González; Secretario, Sr. Juan C. Villamonte; Pro, Sr. Miguel Marino; Tesorera, Sta. Anita Tortorella; Pro, Sr. Mateo Bianco.

Vocales: Sres J. Mango, S. W. Molino, M. Marino, F. Bonomo. Suplentes: Sra. Catalina V. de Palmieri y Fco. Palmieri. Revisores de Cuentas: Sres. D. M. López F. Cindon y E. R. Flores.

Hacemos votos para que estos compañeros, unidos y fuertes, luchen con bríos por el ideal que nos hermana y secunden a la Confederación, en el pensamiento que es norte y guía de sus propósitos "colocar el espiritismo a la altura de la época".

#### Sociedad "La Salud"—

En una interesante nota dirigida por los componentes de esta Sociedad hacen notar a todas las instituciones espiritistas la necesidad de colaborar en la Confederación y desde esta corregir cualquier defecto que pudiese haber.

Por medio de la revista "La Idea" desean que sus propósitos se interpreten co-

#### EL 10º ANIVERSARIO DE "LA IDEA"

El 12 de Noviembre de 1933, en Buenos Aires, la C. E. A. festejó el 10º aniversario de vida de su revista "La Idea". Antonio F. Di Cristóforo remarca la importancia del periodismo en la vida moderna y sobre todo del periodismo espiritista en los países americanos.

Muestra (como P. Lapaluz, N.º 123), que, gracias a esta propaganda, el Espiritismo tiende y debe tender todavía a despojarse en la Argentina del carácter religioso que le dan algunos grupos.

"Es necesario, señores, —dice—, trocar el aspecto de santuario que ofrecen ciertos círculos por el de aulas donde el libro y la pluma se ofrecen como los eternos medios de trabajo. La sociedad espírita debe ser un lugar de estudios donde todos los problemas científicos, filosóficos y sociales son sometidos a un análisis objetivo y constructivo".

Uno de los trazos vigorosos del Espiritismo "latino", si así puede decirse, es su característica positiva y la repugnancia individual a someterse en el alma gregaria de un grupo exaltado por un misticismo más o menos nebuloso.

"Quiero más una libertad peligrosa que una servidumbre tranquila", menciona "La Idea" en la página 13 este pensamiento de M. Moreno.

Felicitemos a nuestros hermanos de la Argentina a quienes sentimos muy cerca de nosotros en la labor que nos es común.

(De la *Revue Spirite* (Francia).

mo un estímulo y aliciente para todos los espiritistas.

Destacamos de la nota recibida los siguientes conceptos: "en estos momentos críticos de desorientación que atraviesa la humanidad tenemos el deber de levantar lo más alto posible la antorcha luminosa de nuestro ideal, para que ese foco de perenne irradiación siga difundiendo sus resplandores y que ninguna nube importuna empañe el horizonte de la verdad".

Compartimos estos nobles propósitos y felicitamos a los dirigentes de la Sociedad por su constante afán de unificación de las filas espíritas.

#### Pilo Lucchini—

La desencarnación de nuestro amigo y correligionario Pilo Lucchini, esposo de la activa compañera Sra. Sara S. J. Lucchini, después de una dolorosa enfermedad, motivó la concurrencia de numerosos adeptos al sepelio de sus restos.

La C. E. A. estuvo representada por el Sr. L. M. Di Cristóforo y el C. F. en su última reunión dedicó un pensamiento cariñoso al espíritu desprendido de la materia, al que deseamos un rápido despertar en la vida del espacio.

En cuanto a su esposa, sabemos bien que soportará esta separación momentánea, impuesta por las leyes naturales de la evolución, con la entereza que la caracteriza.

#### Sociedad "Hacia la Perfección"—

Esta Sociedad hizo conocer al C. Federal su disconformidad con la orientación impresa a la revista "La Idea" y en consecuencia a la C. E. A.

En su contestación, el Concejo Federal, demostró, con datos sacados de la misma revista, desde su creación hasta la fecha, que esta orientación está basada en los antecedentes que obran en la C. E. A.

Por otra parte si se ha intensificado el

### La Confederación Espiritista Argentina

La "C. E. A." está afiliada a la Federación Espirita Internacional con sede en la Maison des Spirites 8, rue Copernic. — París, Francia.

estudio de los problemas sociales, ello es consecuencia del estado crítico que vive la humanidad y del estado de las mismas sociedades espiritistas, que apenas pueden hacer frente a los gastos que demandan el sostenimiento de los locales, por la gran cantidad de personas desocupadas que militan en las filas espiritistas.

Tampoco está de acuerdo esta sociedad con el Proyecto enviado y para ser considerado en Barcelona.

Por estas razones, ampliamente detalladas y contestadas, la Sociedad del epígrafe resolvió separarse de la Confederación, siendo aceptada su renuncia por unanimidad por el C. Federal, el que entiende que en las resoluciones tomadas hasta la fecha, ha sido por mayoría de delegados, resoluciones que deben respetar las Sociedades Confederadas, no pudiendo imprimir a la C. E. A. la orientación que quiera darle una minoría.

### SECCION TEATRO "URANIA"

#### Filial de la C. E. A.

Dispuesta la Confederación Espiritista Argentina ha extender su radio de acción, ha interesado a la Biblioteca "Urania" en la creación de la Sección teatro y del Coro Artístico que debe contar toda institución como la nuestra. Estas iniciativas han encontrado entusiasta acogida, por lo que conceptuamos un deber hacer un llamado, dirigido especialmente a los que tienen vocación por el teatro para que se incorporen

**SOLICITE la "Tarjeta Cooperación" y contribuya a la formación del fondo destinado al envío de un representante de la C. E. A. al próximo Congreso de Barcelona.**

a la Sección Teatro. Su finalidad es esencialmente cultural y de constante renovación, por lo que esperamos contar con todos aquellos que amen sinceramente este difícil arte.

La correspondencia relacionada con la Sección Teatro, debe ser dirigida, al Director, Sr. Enrique Agilda, calle Independencia 1254.

#### Fondos Cooperación—

Constantemente recibimos el aporte de correligionarios y sociedades que anhelan ver a la C. E. A. directamente representada en el próximo Congreso Internacional a realizarse en Barcelona. Esperamos de los compañeros interesados en el triunfo de todas las iniciativas de la Confederación intensifiquen su acción, para poder así llegar a reunir la suma necesaria para hacer efectivo este anhelo.

#### Estado de la suscripción:

Suma anterior . . . . . \$ 435.25

#### Tarjetas:

L. Raja tarjeta	Nº 657/58	„	6.—
A. Vela	„ 9	„	4.—
L. M. Di Cristóforo	„ 46	„	4.—
Soc. C. Flammarión	„ 38	„	4.—
B. Jowes	„ 44	„	4.—
M. Porteiro	„ 6	„	4.—
Varios	„ 80	„	4.—
„	„ 2	„	4.—

Soc. "Lumen" rec. 718-721.  
Tarjetas Nos. 86 al 115 . . . . . 120.—  
Soc. "Luz del Porvenir" N°  
490-497-498 . . . . . 12.—  
Soc. "Luz de la Pampa" . . . . . 8.—

#### Donaciones:

V. Fornasani, rec. 717 . . . . . 3.—  
P. Postachini, rec. s/n. . . . . 5.10  
Varios, rec. 719 . . . . . 5.—  
J. Rodríguez, rec. 720 . . . . . 5.—  
L. Scalerandi, rec. 722 . . . . . 14.60  
Bib. C. Flammarión, rec. 724 . . . . . 28.—  
G. Pérez, rec. 725 . . . . . 5.—  
M. Rastonil, rec. 726 . . . . . 10.—  
A. y J. Malet, rec. 727 . . . . . 2.—  
J. Arrieta, rec. 728 . . . . . 5.—

Total . . . . . \$ 691.95

#### JOSE M. REYES:

Afortunadamente, el Espiritismo, que es la antorcha que ilumina el camino del Progreso espiritual de la humanidad, nos afirma racionalmente que en el orden divino no cabe ni existen los términos medios para aproximarnos a la verdad indivisible y única, y que hay que marchar hacia ella por el Trabajo, el Amor y la Ciencia.

(Del libro: "Concordancia del Espiritismo con el Comunismo y el Anarquismo").

**NO OLVIDE el llamado que hace la C. E. A. y contribuya a la formación "Fondo pro envío de un delegado a Barcelona".**

**POR MODESTA que sea su contribución la Confederación agradecerá su cooperación al fondo "Pro-envío de un delegado a Barcelona"**

**EN SEPTIEMBRE la Confederación Espiritista Argentina estará directamente representada en Barcelona: De Vd. depende ayudarnos con lo que pueda.**

## SOCIEDADES CONFEDERADAS - Días de Sesiones

- Amor, Luz y Progreso**, Laguna 1167, Capital.  
1er. Jueves, a las 21 hs., reunión de la C. D.  
Martes a las 21 hs., sesiones medianímicas.  
Sábados a las 21 hs., sesiones de escritura y videncia (alternado).
- Amor y Caridad, Arenales 1467.** — San Fernando, F. C. C. A.,  
Miércoles a las 20.30 hs., sesiones de desarrollo medianímico.  
Sábado a las 21 hs., sesiones generales.  
Nota: el primer sábado se realizará la sesión a las 19 horas.
- Adelante y Progreso**, Humboldt 842.  
Lunes, a las 20.30 hs., sesiones de desarrollo medianímico (número limitado de socios).  
Jueves, a las 20.30 hs., sesiones para socios en general y visitantes.
- Amor y Ciencia**, Salta 693, Sarandí.  
Lunes, a las 20.30 hs., sesiones de desarrollo.  
Jueves, a las 20.30 hs., sesiones medianímicas.  
2º domingo, a las 19 hs., estudios comentados.
- Amparo, Esperanza y Caridad**, Gral. Venancio Flores 4424, Capital.  
Martes y sábados, a las 21 horas, sesiones medianímicas, 1º y 3º Domingos, a las 20 hs., sesiones experimentales.
- Amor y Luz**, E. Castex (F. C. S.)  
Martes a las 21 hs., sesión de estudios; tres sábados por mes: Sesión de Desarrollo Medianímico.  
2º sábado, a las 21 hs., sesión fenomenismo.
- Benjamín Franklin**, Uriarte 2266, Capital.  
Jueves, a las 21 hs. sesiones medianímicas.  
1er. domingo, reuniones de caridad.  
Sábados 1º, 3º y 4º, a las 21 hs., estudios comentados.  
2º sábado, a las 21 hs., conferencias públicas.
- Camilo Flammarión**, Avalos 1324, Capital.  
Miércoles, a las 21 hs., Escuela espírita y desarrollo de médiums.  
Lunes, a las 21 hs., sesiones medianímicas.  
Domingos (quincenalmente), reunión del Consejo Directivo.
- Doncella de Orleans**, Tellier 763, Capital.  
Martes, a las 19.30 hs., sesiones de desarrollo medianímico.  
2º y 4º jueves, a las 19.30 hs., sesiones experimentales.  
3er. domingo, a las 16 hs., sesiones medianímicas.
- El Sendero**, Villegas 968, San Justo.  
Martes y jueves, a las 20.30 horas, sesiones medianímicas para socios.  
Domingos, a las 16 horas, sesiones medianímicas públicas.
- La Fe**, Garay 2471. U. T. 61, Corrales 2527, Capital.  
Lunes 1º y 3º, a las 21 hs., sesiones de desarrollo medianímico.  
Jueves, a las 21 hs., sesiones medianímicas.
- Juana de Arco**, Caballito 63, Capital.  
Sesiones medianímicas para socios activos, todos los jueves, a las 15 y ½ hs., y los sábados, a las 20 y ½ hs., menos los 2º jueves y 3er. sábado de cada mes.  
Sesiones especiales de estudios: el 2º jueves y 3er. sábado, a las 15 ½ y 20 y ½ horas, respectivamente.  
Sesiones de desarrollo general: todos los martes, a las 15 y ½ horas.
- José Gutiérrez**, Azcuénaga 75, Avellaneda.  
Martes y sábados, a las 20.30 hs., sesiones medianímicas.
- Fe y Caridad**, Arenales 3087, Capital.  
Sábados, a las 16 hs., sesiones y conferencias.  
Nota: sostiene clases gratuitas de piano, solfeo, guitarra, taquigrafía y labores.
- Victor Hugo**, Azara 422, Capital.  
Sesiones generales para socios:  
Sábados a las 21 hs., Clases de estudio:  
2º y 4º Martes a las 21 hs., Estudios medianímicos: 1º y 3º Martes a las 21 horas.
- Hermanos Unidos**, Cabildo. — F. C. S.  
Miércoles, de 14 a 16 hs., lecturas comentadas, Sábados, a las 20 hs., sesiones medianímicas.
- Hacia el Progreso**, Lobería, — F. C. S.  
Los domingos, a las 20 hs., ensayos teóricos (estudios).  
Jueves, a las 20 hs., sesiones medianímicas.  
Primer domingo, a las 14 hs., conferencias.
- Amor y Constancia**, Trenel (F. C. O.).  
Martes, a las 20.30 hs., sesión de desarrollo.  
1er. sábado, a las 20.30 hs., sesión medianímica.
- La Salud**, calle 19, Nº 847. — Balcarce, (F. C. S.).  
Sábados, sesiones experimentales.  
2º y 4º. domingo, estudios teóricos.  
Primer domingo, asambleas generales.  
Tercer domingo, conferencias públicas.
- Luz, Justicia y Caridad**, Dámaso Larrañaga 758, Capital.  
Lunes, a las 19 hs., Desarrollo de Escritura y Estudio para la C. D.  
Miércoles y últimos Sábados, a las 15 hs., Sesiones Medianímicas.  
Todos los Jueves, a las 19 hs., Sesiones Generales de Lectura Comentada.  
2º Sábado del mes, a las 15 hs., Reuniones ordinarias de la C. D.  
1º y 3º Sábado, a las 15 hs., Reuniones de escuela espírita.  
2º Domingos de cada mes, a las 15 horas. (En el Patio-Recreo con juegos infantiles), Conferencias y Reunión de los niños.  
NOTA: Sostiene clases gratuitas de Labores, Corte y Confección y Dactilografía.
- Mundo de la Verdad**, Calle 9, Nº 413, La Plata, (F. C. S.).  
Lunes, a las 17.30 hs., informes de propaganda.  
Miércoles, a las 20.30 horas, sesiones de desarrollo y de experimentación.  
Sábados, a las 20.30 horas, sesiones medianímicas.
- Sociedad Espiritismo Verdadero**, Rafaela, (F. C. C. A.).  
Martes: Conferencias públicas, a las 21 horas.  
1er. miércoles: Reunión de señoras para las obras de caridad, a las 21 horas.  
Jueves: sesión medianímica, a las 21 horas.  
Viernes: reunión de espiritistas para comentar y analizar toda labor espiritual, con preferencia aquellas de orden general, a las 21 horas.  
Sábado: sesión medianímica, a las 21 horas.  
1er. y 3er. domingo: sesión medianímica y estudios sobre puntos doctrinarios y dirección moral de la sociedad, a las 16 horas.  
2º y 4º. domingo: sesión medianímica de escritura y videncia para espiritistas, a las 16 hs.
- Amor y Paz**, White 722, Capital.  
Martes y viernes: sesiones medianímicas generales, a las 21 horas.  
Miércoles: sesiones de desarrollo, a las 16 hs.
- Soc. Espiritista Cultural**, Bca. de Estudios Filosóficos y Morales, Reconquista 269, Tres Arroyos.  
Lunes y miércoles: sesiones de psicometría, de 21 a 22.30 horas.  
Último jueves de cada mes, reunión de la C. D., a las 21 horas.  
Todos los sábados: sesiones libres de lectura comentada, desde las 21 hasta las 22.30 horas.
- Amalia D. Soler**, Jachaí 1454, Capital.  
Martes y viernes: sesiones, a las 20 horas.  
Cuarto domingo de cada mes, sesiones medianímicas, a las 15 horas.

Nota: faltan sociedades que aún no remitieron el detalle.



# LA IDEA

REVISTA MENSUAL

Organo Oficial de la Confederación Espiritista Argentina

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: INDEPENDENCIA 1254 - BUENOS AIRES

Año X

Buenos Aires, Julio de 1934

No. 130

“Hay sombras en el mundo pero hay auroras en nuestros corazones”.

## NOS VAN COMPRENDIENDO

La Confederación Espiritista Argentina comienza a ser comprendida en muchas partes de Europa y América. Aquel viejo anhelo que teníamos de emprender una renovación idealista en el ambiente espírita, ya no es cosa nuestra solamente, sino que, hoy día, esa renovación constituye una de las inquietudes esenciales de todos los espiritistas que no tienen complicidad con la ignorancia y el fanatismo.

Es mucha la correspondencia que llega a nuestra mesa de trabajo conteniendo nobles voces de aliento y simpatía hacia nuestra Institución y la labor que nos hemos propuesto realizar; correspondencia esa, que nos dice claramente que no estamos solos, y que el Espiritismo empieza a perfilarse en el mundo con todos sus valores morales; no como una religión según el sentir de algunos, sino como la filosofía científica que ha de vivificar el alma de nuestro siglo. En este sentido, podemos asegurar que en gran parte del campo espiritista se está operando un verdadero resurgimiento espiritual. Muchos valores nuevos van apareciendo los que, despojados por completo de los viejos argumentos que utilizan los que aun no pueden *vivir el ideal* con el nuevo sentir de la generación moderna, presentan a la doctrina libre de prejuicios y pequeñeces que el egoísmo de muchos le endilgan a cada instante.

A veces nos resulta inverosímil que en otras partes del mundo nos comprenden mejor que los que conviven a nuestro lado.

Nos resulta penoso que algunos correligionarios no alcancen a comprender que nuestro único anhelo es elevar el Espiritismo a la altura de la sociedad presente; que queremos desterrar de nuestros centros la ignorancia; que queremos derribar las agrupaciones que tienen más de iglesias que de centros espiritistas; que queremos combatir al monstruo del curanderismo; que queremos ver en cada espiritista un hombre estudioso y moral para convertirlo así en un verdadero exponente de nuestros ideales; que queremos llevar a todos los corazones la llama del ideal superior, y sin embargo, a pesar de tan nobles intenciones, de tantas inquietudes excelsas, surjan esos correligionarios para murmurar que estamos equivocados, que hemos olvidado el sentimiento religioso y que estamos errados al confiar tanto en la Razón y la Ciencia.

Pero como todo ha de aclararse, como esos mismos correligionarios saben que la verdad, tarde o temprano suele salir a flote, ya veremos quienes son los equivocados, si los que se colocan a la altura de los tiempos y confían en la Razón y la Ciencia, o los que quieren brindar un ideal al mundo valiéndose de los recursos que brinda el pasado, repitiendo viejas fórmulas religio-